

Sechster Abschnitt.

Mein Beschützer spricht von einer Reise nach England. Wie man in Indien reiset. Ein Lager. Wir segeln den Ganges hinab. Ich komme nach Calcutta und gehe aufs neue an Bord des Gouverneurs Harcourt. Der Tempel von Juggernaut. Unsere Reise. Ankunft in England. Ich komme zu meines Wohlthäters Bruder und bitte um Erlaubniß die Schule zu besuchen.



Ich muß über die nächsten Jahre schnell hinweg eilen, obgleich sie nicht ganz ohne bedeutungsvolle Ereignisse an mir vorübergingen.

Eines Tages ließ Sir Charles mich zu sich kommen und meine Hand erfassend sprach er freundlich: „Ich habe es mir überlegt, Markus, daß es doch wohl nöthig sein wird, Dich in die Heimat zu schicken, damit deine Erziehung vollendet werde, was hier nicht zu meiner Befriedigung geschehen kann.“

„In die Heimat?“ fragte ich. „Wo ist die, lieber Papa? Hier ist die einzige Heimat, die ich kenne.“

„In England, mein Sohn — das ist meine Heimat und dorthin hoffe ich vor dem Ende meiner Tage zurückkehren zu können. Es soll auch deine Heimat sein. Ich wünsche daß Du jederzeit wie ein Engländer denkst, fühlst und handelst und das kannst Du nur lernen, wenn Du mit andern englischen Knaben deines Alters in engerem Verkehr und auf gleichem Fuße lebst. Du bist in der That schon zu viel Mann und ich möchte Dich wieder zum Knaben machen.“